## REFORMA

Inauguran AMLO y Samuel, de nuevo, acueducto

## Tardará abasto total 5 días en Cuchillo 2

Prevén encendido gradual de equipos para asegurar abasto a Monterrey

DANIEL REYES

MONTERREY.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador y el Gobernador de Nuevo León, el emecista Samuel García, inauguraron ayer por segunda ocasión el acueducto El Cuchillo 2, que tardará al menos cinco días en lograr el abastecimiento pleno de 5 mil litros por segundo a la Zona Metropolitana de Monterrey.

Durante el evento, al que el Presidente llegó en un helicóptero militar, se informó que las cinco plantas de bombeo del sistema se encenderán gradualmente para alcanzar su máxima capacidad.

"Hasta ayer (viernes) estaba suspendido el servicio de agua (en El Cuchillo 2) para hacer interconexiones", explicó Germán Martínez, titular de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

"Hoy (ayer) se hizo el encendido del equipo de bombeo uno para el llenado de la tubería y posteriormente se hará el encendido progresivo del resto de los equipos y complementar el suministro de 5 mil litros por segundo".

Para la obra, cuya construcción estuvo bajo la coordinación de la Secretaría de la Defensa (Sedena), la Conagua pagó 7 mil 700 millones de pesos por el ducto de casi 100 kilómetros.

En tanto, el Gobierno estatal aportó 6 mil 980 millones de pesos en la adquisición de tuberías, bombas, derechos de vía y suministro

El Cuchillo 2 deberá aportar 5 mil litros por segundo a la ciudad, por lo que la Presa El Cuchillo duplicaría sus envíos de agua.

El Presidente López Obrador sostuvo que el proyecto es la solución de mediano y "posiblemente largo plazo" al desabasto que ha sufrido la población, a la que pidió cuidar el recurso.

También resaltó que este volumen adicional permitirá que continúe el crecimiento de Nuevo León y aproveche el "nearshoring".

"Esto alienta la inversión", destacó el Mandatario, "impulsa el desarrollo, continúa manteniendo a Nuevo León como un estado de vanguardia en la industrialización de nuestro País".

El Gobernador agradeció el apoyo del Presidente para concluir en 15 meses el acueducto que, afirmó, resuelve el tema del abasto.

"Nunca voy a dejar de ser agradecido, menos con usted, porque en temas de agua y seguridad hemos mejorado mucho", dijo García.

"Que quede claro que el Gobierno federal y estatal estamos coordinados resolviendo los retos de Nuevo León".

La primera inauguración del acueducto El Cuchillo 2, realizada por el Presidente y el Gobernador García, se realizó el pasado 13 de septiembre, cuando se dio por terminada la obra en "tiempo récord" de un año.

Sin embargo, una investi-

gación de Grupo REFORMA divulgada el 17 de septiembre evidenció que el acueducto no podía conducir agua de la Presa El Cuchillo ya que no estaba unido en muchos de sus tramos.

"El tubo está seco", afirmó una fuente involucrada en la construcción del acueducto desde su inicio. "Todo es mentira".

La Conagua señaló en un reporte ayer que la operación del ducto se realizó en tres etapas, la primera de ellas con la inauguración inicial, para suministrar mil 200 litros por segundo, y la siguiente el 26 de octubre, cuando comenzó a operar un segundo sistema de bombeo, para un abasto total de 2 mil 200 litros por segundo.

La tercera arrancó ayer con la segunda ceremonia de inicio de bombeo realizada en la planta potabilizadora de San Roque, ubicada en Juárez.





La Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, el Gobernador Samuel García y el Presidente López Obrador en la segunda inauguración de El Cuchillo 2.

